
ВОЛЕЙБОЛИСТКИ ЕДУТ 
НА ОЛИМПИАДУ

Женская сборная России по волейболу завоева-
ла-таки путевку на предстоящие в августе Олимпий-
ские игры, которые состоятся в Афинах. 

На турнире в Японии дела у россиянок шли не
всегда гладко. Они, например, уступили низкорос-
лым соперницам из Южной Кореи - 2:3, и шансы по-
допечных Николая Карполя на попадание в Афины
расценивались невысоко. Однако жесткий и эмоци-
ональный тренер, видимо, взбодрил девушек, и те
больше не допускали очевидных ляпов. Была повер-
жена сборная Таиланда - 3:0, с таким же счетом
обыграны и хозяйки соревнований - японки. Калит-
ка на Олимпиаду распахнулась.

«ДИНАМО» ТЕПЕРЬ 
МЕЧТАЕТ О «БРОНЗЕ»

Баскетболисты столичного «Динамо», как и ожи-
далось многими специалистами, болельщиками, ус-
тупило во всех трех матчах полуфинальной серии
землякам из ЦСКА.

Объективно армейцы мощнее, да и классом выше
во всех компонентах баскетбола. Они играли с дина-
мовцами, словно в кошки-мышки. Давали возмож-
ность «бело-голубым» порезвиться, даже иногда ве-
сти в счете. И затем резко прибавляли, уходя в от-
рыв. 97:69 - более чем уверенная победа. Во втором
матче разница плюс 17 в пользу ЦСКА. И только в
третьем поединке на своей площадке динамовцы
проиграли меньше - 73:84.

Пожелаем «Динамо» успеха в матчах за «бронзу»,
армейцам - в борьбе за «золото».

НАШЛИ «ЗОЛОТО» 
В БАССЕЙНЕ МАДРИДА

Неплохо размялись в преддверии Олимпиады
российские мастера водных видов спорта. На чем-
пионате Европы в Испании они оказались в числе
ведущих спортивных держав.

Например, здорово выступили наши ведущие
прыгуньи с трамплина - Юлия Пахалина и Вера Иль-
ина. Они выиграли синхронные прыжки и вместе
стояли на пьедестале почета в индивидуальных со-
ревнованиях. Здесь Юлия, завоевавшая очередное
«золото», опередила Веру, ставшую серебряным
призером. Приятно, что, по словам самих девушек,
они от души переживали друг за друга, так что не-
здоровой конкуренции, какой-то зависти вовсе не
наблюдалось...

А вот Дмитрий Коморников и Анатолий Поляков
несколько огорчили своих поклонников. Чемпионы
Европы 2000 года в Мадриде, увы, не блеснули.
Дмитрий взял «серебро» на своей коронной дистан-
ции 200 метров брассом, Анатолий только «бронзу»
на том же отрезке баттерфляем. И в комбинирован-
ной эстафете 4х100 метров ребята не порадовали,
оказавшись за чертой призеров (4-е место).

Зато, как всегда, был на высоте положения безу-
словный лидер нашей сборной и мирового плава-
ния в целом Александр Попов. Он, правда, с нема-
лым трудом пробился в финал, но там уже показал
свой истинный класс. 50 метров вольным стилем
Александр преодолел играючи - за 22,32 секунды,
приплыв за своим очередным «золотом». Вот так
бы на Олимпиаде!
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ТАБЛО

Но, поостыв, юный форвард
признал, что наряду с воз-
можными судейскими ляпа-

ми ему пока недостает мастерства,
особенно в завершающей стадии.
Вообще после очередного пораже-
ния спартаковцы, как бывало с ни-
ми прежде, не бегали от журнали-
стов, а вполне объективно оценива-
ли игру.

- Назначение пенальти - прерога-
тива судьи, - спокойно говорил дру-
гой форвард «красно-белых» Па-
вел Погребняк. - Арбитр решил мя-
чик на «точку» не ставить, это его
право. Другое дело, своими дейст-
виями он вносил нервозность. А в
поражении виноваты сами. У нас
имелись голевые моменты - не за-
били. Соперник же не «простил»
такого расточительства.

Фанаты ЦСКА откровенно поте-
шались над незадачливым спарта-
ковским защитником, камерунцем

Люком Зоа. Он зачем-то в безобид-
ной ситуации в дебюте принципи-
ального столичного дерби отпра-
вил мяч в собственные ворота. Из
ложи прессы было хорошо видно,
как удручены таким «подарком» са-
ми спартаковцы. 0:1 - попробуй
отыграйся, когда перед тобой чем-
пион страны.

Стоит отдать должное «красно-
белым»: они недолго горевали, дав
фору сильному сопернику. И почти
тут же в ответной атаке могли и
должны были сравнять счет. Это
уже упомянутый в начале репорта-
жа Павел Погребняк выскочил, по
сути, один на один с голкипером
армейцев Игорем Акинфеевым, но
удар у Паши не получился. «Сна-
ряд» разминулся с воротами. Ска-
зался тот самый недостаток мас-
терства в завершении атак.

Впрочем, нет смысла перечис-
лять все острые моменты, ведь

прямую телетрансляцию интерес-
ной встречи могли наблюдать мил-
лионы болельщиков. Замечу лишь,
что чемпионы страны тоже не отли-
чались игровыми изысками. Почти
равный матч, со взаимными шанса-
ми, если говорить поднадоевшими
всем штампами. Просто у ЦСКА ис-
полнители ярче, в нынешнем
«Спартаке» их пока нет. Стоило, к
примеру, спартачам упустить в сво-
ей штрафной Ивицу Олича, и - 2:0.
Нападающий мягко принял мяч на
грудь, опустил его на газон и с су-
масшедшей силой загнал кругляш
в «девятку». Блеск! Увы, подобного
шарма у нынешних «красно-бе-
лых» не увидишь.

...Фанаты на трибунах не выясня-
ли отношений - ни между собой, ни
с милицией. Все было непривычно
мирно, тихо, как говорят, тип-топ.
Хотя еще на выходе из метро «Ди-
намо» стражи порядка делили по-
токи на «армейцев» и «спартаков-
цев». Но к удивлению своему, уже
на трибуне, по соседству с ложей
прессы, я увидел спартаковские
флаги вперемежку с армейскими.
Ребята, по-моему, и не думали ру-
гаться, хотя болели за свои люби-
мые клубы отчаянно. Вот так бы
всегда!

Удручал газон на стадионе «Ди-
намо». Его нынче справедливо ве-
личают «огородом»: всюду рытви-
ны, бугры, вялая, неравномерно

пробивающаяся травка среди пыли
и грязи. Мяч скачет, как на лесной
лужайке где-нибудь под Голицы-
ном. О качестве футбола в подоб-
ных условиях размышлять и гово-
рить не приходится. Хотя вот вели-
кий бразилец Роналдо, приезжав-
ший в нашу столицу еще в составе
«Интера», демонстрировал на зако-
ченевшем динамовском газоне чу-
деса техники. Вообще подумалось:
надо себя не уважать, чтобы своих
футболистов (тех же динамовцев)
загнать на такое, с позволения ска-
зать, поле.

Мало того что «бело-голубые»,
мягко говоря, не блещут нынче ма-
стерством, так они еще мучаются
из-за неудобств домашней арены.
Скучнейшей выдалась их встреча с
земляками из «Торпедо-Метал-
лург». Некоторые болельщики в бу-
квальном смысле просто уснули на
трибунах, зрелище было сколь за-
бавное, столь и грустное. Во втором
тайме динамовцы вымучили-таки
один забитый мяч - 1:0 в их пользу.

Порадовали своих болельщиков
«Локомотив» и «Торпедо». Первый
в гостях одолел «Аланию» - 2:1,
второе снова единолично лидирует,
выиграв дома у «Шинника» - 2:0.

Результаты других матчей:
«Рубин» - «Амкар» - 2:2, «Ку-
бань» - «Ростов» - 3:1, «Са-
турн» - «Ротор» - 2:0, «Зенит» -
«Крылья Советов» - 1:2.

Помню, как, еще работая в мос-
ковском горкоме комсомола,
Алексей был заводилой многих

мероприятий, от души гонял подчи-
ненных по футбольному полю, требуя
от них полной самоотдачи.

Перейдя на работу в Спорткомитет,
Пыжов остался верен себе: старается
все начинания доводить до логиче-
ского конца.

Нынче мы беседовали о положении
дел в столице с массовым спортом.
Здесь еще хватает проблем. Впрочем,
и сделано для рядовых москвичей не-
мало.

- Все-таки, Алексей Николаевич, ка-
кие, на ваш взгляд, самые острые про-
блемы пока не разрешены? Например,
недавно мы прошлись с нашим фото-
корреспондентом по дворикам в рай-
оне Автозаводской улицы и ужасну-
лись: на месте спортплощадки ушлые
автолюбители организовали стоянку.
Можно на них найти управу?

- В законе № 20 московского прави-
тельства четко сказано о том, что пло-
щади, зарезервированные под спорт-
площадки, никто не вправе перепрофи-
лировать. Это элементарное нарушение
закона со стороны местной управы.

- Да, нам на месте так и сказали: де-
скать, еще лет десять назад владель-
цы автомашин заключили соответст-
вующий договор с руководством упра-
вы. Им официально разрешили исполь-
зовать спортплощадку под стоянку...

- Ну вот видите! Но я в своей практи-
ке сталкивался и с иными примерами:
удавалось прекращать строительство
неких объектов. И площадки для заня-
тий спортом оставляли в покое. Беда
еще в нашей юридической неграмотно-
сти. Разного рода дельцы часто поль-
зуются тем, что «коробка» по месту
жительства никак не зарегистрирована.
А требуется лишь оформить юридиче-
ский адрес площадки. И никто не смеет
покуситься на вашу спортивную арену,
если имеется четкая позиция местных
властей: ни под каким предлогом не
трогать народные «коробки».

- Есть ли у вас существенные претен-
зии в этом смысле к главам префектур?

- Иногда приходится конфликтовать
из-за элементарного невнимания к на-
шей работе. Скажем, та или иная пло-
щадка пребывает в запустении, проще
говоря, в разрухе. Такого не должно

быть. Уже стало, например, хорошей
традицией проводить городской кон-
курс «Мой двор, мой подъезд», в кото-
ром с удовольствием участвуют все: от
дворников до начальников ДЕЗов и, ра-
зумеется, сами жители микрорайонов.
О содержании спортплощадок, об ухо-
де за ними иногда почему-то забывают,
хотя это тоже, по-моему, важнейший
объект во дворе, в городе в целом.

- А новые площадки, где дети и
взрослые могли бы заняться спортом,
будут строиться?

- Запланировано возвести 20-25 со-
оружений в этом году. Современных,
освещенных. Кстати, положительных
промеров развития массового спорта
на местах куда больше, чем отрица-
тельных. Вот с главой управы района
Зюзино мы одно время никак не могли
сойтись по некоторым вопросам. Тем
не менее человек, по сути, на своих
плечах держит классный клуб «Рат-
мир». Площадки и помещения для дет-
воры в отличном состоянии, родители
не устают благодарить за такое велико-
душное отношение. Ну чем не пример
для подражания?

На Юго-Западе под личным руковод-
ством префекта затевается реконструк-
ция старых площадок и строительство
новых. Там и смотр-конкурс проводит-
ся: за высокую организацию работы в
подростковом, спортивном клубе, доб-
ротное содержание площадок установ-
лена премия в 200 тысяч рублей. Со-
гласитесь, неплохое подспорье для по-
купки того же инвентаря, амуниции. В
Юго-Восточном округе стали традици-
онными мероприятия в рамках про-
граммы «Выходи во двор - поиграем!».
На Северо-Западе даже оборудовали
специальный автобус, на котором орга-
низаторы соревнований разъезжали по
дворам, агитировали жителей от мала
до велика сразиться в волейбол и бас-
кетбол, футбол и... домино. Разверты-
вали на местах быстровозводимые,
легкие конструкции, и - вперед - сорев-
нуйтесь. Здорово получилось!

- Однако проблем здесь еще, как го-
ворится, выше крыше. Вот раньше, к
примеру, с ребятней занимались педа-
гоги-организаторы. Сейчас их либо
меньше стало, либо в каких-то ДЕЗах и
вовсе нет. Замена-то полноценная пе-
дагогам нашлась? И, если не секрет, в
лице кого?

- Да, это было, видимо, в свое время
ошибкой. Педагогов-организаторов пе-
ревели в штаты районных управ. Люди
в результате многое потеряли: опреде-
ленные льготы, связанные с педагоги-
ческой деятельностью, в зарплате то-
же. Да и, что немаловажно, в отпусках.
Конечно, кое-кто не выдержал, специа-
листы по работе с детьми уходили...

Но жизнь не стоит на месте. Вот
очень ценное постановление (№ 947)
принято московским правительством.
Согласно ему во всех префектурах, уп-
равах будут созданы службы по орга-
низации спортивно-массовой работы
на местах. А разработанная правитель-
ством программа «Спорт Москвы» пре-
дусматривает спортивные центры, ко-
торые призваны поднять работу с насе-
лением на качественно иной уровень.

Кстати, эта, по сути, законодатель-
ная инициатива уже получила доста-
точно широкое звучание. К нам, в
Спорткомитет, звонят многие люди,
скажем, бывшие футболисты, хоккеи-
сты, представители других видов спор-
та. Они готовы тренировать детвору по

месту своего жительства. Разумеется,
за соответствующую плату.

Обязательно проведем городской
смотр-конкурс «Московский двор -
спортивный двор». Все префекты под-
держали эту идею, можно сказать, все-
народно обсудили положение о кон-
курсе, готовим сейчас документы. Пом-
ните, раньше было соцсоревнование -
между прочим, неплохая, на мой
взгляд, штука. Обязательно и почти во
всем должен присутствовать соревно-
вательный момент. Иначе жить скучно.

Извините, чем работники спорта ху-
же представителей других городских
служб? Классная идея - отправлять, на-
пример, лучших столичных дворников
по итогам соревнования за рубеж, на
отдых. Почему бы энтузиастов массо-
вой физкультуры не поощрить анало-
гичным образом?

Знаете, после некоторого спада в се-
редине 90-х спорт в московских дворах
снова начинает развиваться. И мы по-
пытаемся сделать все от нас завися-
щее, чтобы эта положительная тенден-
ция стала устойчивой, необратимой.

ПОЛЕ, РУССКОЕ ПОЛЕ...
- Это был чистый пенальти! - возмущался
после игры с ЦСКА спартаковский напа-
дающий Саша Самедов. - Мало того что
соперник меня толкнул, он еще задел мою
ногу, так что упал я не по своей воле.

СЛОМАЛ ПЛОЩАДКУ - 
ОТВЕЧАЙ ПО ЗАКОНУ
Начальника управления физи-
ческой культуры и спорта сто-
личного Спорткомитета Алексея

ПЫЖОВА я знаю больше 20 лет. Он фанат своего
дела, человек глубоко увлеченный. 
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